
今から始まるリオ日学の生活 ゆっくり・あせらず
「おはようございます！」
毎朝子どもたちは、スクールバスを降

りると、大きく元気な声で挨拶をしてく
れ、意欲と活気が感じられます。
慣れない環境で無理していないかな？

新しい学校生活に不安はないかな？あれ
これ考える不安が吹き飛び、今日も１日
頑張ろう！と気合が入ります。
Devagar (ゆっくり)
Pouco a pouco (少しずつ)
５月は、新学期の緊張など疲れがたま

り体調を崩しやすい季節でもあります。
ゆっくり、あせらず学校生活や勉強の

ペースをつかむために、ご家庭でも早寝
・早起き・朝ごはん、家庭学習の定着、
持ち物点検など、リズムづくりをお願い
いたします。
○家庭と連携した相談体制づくり
「リオ日学ファミリー」を合言葉とし

て「いつでもだれでも相談できる体制」
を作っております。
心配なことがありましたら、遠慮せず

に担任等へご連絡ご相談ください。

○入学式・始業式（４月８日）が無事に挙行でき
ました

＜４月１５日 全校朝会 校長講話より＞
みなさんに、なぞなぞを出します。
「見えないけど、あるものな～んだ？」
（空気 風 透明人間 バイ菌 臭い 電気
電波 音 まぶた めがね まつげ・・）。
色々出ましたね。これから金子みすゞの
『星とたんぽぽ』(リオ日学の図書室に
あります)という詩を読みます。そこに
このなぞなぞの答えが出てきますから、
よく聞いてみてください。
青いお空のそこふかく、
海の小石のそのように、
夜がくるまでしずんでる、
昼のお星はめにみえぬ。
見えぬけれどもあるんだよ、
見えぬものでもあるんだよ。

ちってすがれたたんぽぽの、
かわらのすきにだァまって、
春のくるまでかくれてる、
つよいその根はめにみえぬ。
見えぬけれどもあるんだよ、
見えぬものでもあるんだよ。

いかがでしたか？答えは「昼のお星」、
「（たんぽぽの）つよいその根」ですね。
金子みすゞはこの詩から何を伝えたかっ
たのでしょうか？私はこう思います。「大
切なものは目に見えないものの方が多
い。見えぬけれども、見えぬものでも、
みんなの『心』や『気持ち』の中にある
ものを認めてあげることが大切である。」
では、最初のなぞなぞに戻ります。
「見えないけど、あるものな～んだ？」
（愛情 友情 思いやり 心配 未来 努力
がんばり 夢 絆 決意 優しい気持ち）
リオ日学の仲間たちと出会ってから、
まだ１週間ですが、この詩から仲間たち
の「見えないもの」を感じてみませんか？
きっと、自分にはないものさしや考え方、
その人なりの努力を見つけられると思い
ます。また、皆さん自身が大切にする「見
えないもの」にも誇りを持ってください。
１１人の子どもたち、７人の先生方が
持つ「見えないもの」の中にある大切な
もの、真実を感じながら、一緒に学べる
喜びを大事にして、この１年間を過ごし
ていきましょう。
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校長 小堺 広司

学校教育目標
「やさしく

かしこく
たくましく」

～世界の架け橋となる子ども
たちの育成を願って～



＜リオデジャネイロ日本人学校の安全と安心＞ ＜第一回学校運営委員会の開催＞
①食の安心 ＝ 学校昼食会（月・火・木、週３回） ４月１０日（木）、オンラインにて第１回学校

子どもたちの一番の楽しみが 運営委員会を開催し、予算案も含めた学校運営
学校昼食会です。４時間目後半 について説明いたしました。皆さまからご意見
はそわそわ、今日のメニューは をいだきながらリオデジャネイロで暮らす子ど
何かな？と気になります。 もたちのためにより良い教育をしてまいります。
調理担当のセイアさんは常に どうぞよろしくお願いします。 （敬称略）

新しいメニューを考えて、時に 委員長 角田 吉宏（伊藤忠商事）
は醤油ベースの味付けもして、 副委員長 志田 亨 （双日）
健康を考えてくれます。フェイ 委員 鳥飼 達博（三井物産）
ジョンはみんな大好きです。 委員 山本 良樹（三菱商事）
４月初日は、牛肉のソテーと 委員 石原 英樹（三井海洋開発）

アイピンフリット。月一で食べ 委員 西原 直柔（総領事館）
たくなる人気メニューはスパゲ 委員 酒向 克輔（日学）
ティーボロネーゼソース。 委員 小堺 広司（日学）
食事中の会話も弾みます！

＜リオデジャネイロ日本人子弟教育総会の開催＞
②健康を守る ＝ 日本語で伝わる医療 ４月２５日（金）、対面とオンラインにてリオ

４月１６日（月）に身体測定 デジャネイロ日本人子弟教育会を開催し、学校
を実施しました。身長・体重・ 経営方針及び令和７年度予算案の承認をいただ
視力・聴力を計り、特に小学生 きました。開かれた学校づくりに向け、さらな
の伸びが大きい！ る教育活動を充実させ、安全・安心を第一に、
４月１４日＝中内先生（歯科 リオ日学ならではの教育を進めてまいります。

検診）、４月１６日＝国沢先生 どうぞよろしくおいします。 （敬称略）

（内科検診）がお見えになって、 理事長 角田 吉宏(伊藤忠商事）
検診をしてくださいました。 理事 志田 亨 (双日)
何よりありがたいことは、お 理事 鳥飼 達博(三井物産)

二人とも、子どもたちに優しく 理事 山本 良樹(三菱商事)
声をかけ、健康について日本語 理事 石原 英樹(三井海洋開発)
で指導していただけることで 理事 西原 直柔(総領事館)
す。これからもどうぞよろしく 理事 酒向 克輔(日学)
お願いします。 理事 小堺 広司(日学)

監査役 辻 拓也(国際協力銀行)
③登下校・身体の安全 ＝バス会社・警備員との連携 監査役 折井 陽太(日本アマゾンアルミニウム)

通学バンは、２つのコース（フ 監査役 渡部 洋嗣(商船三井)
ラメンゴ・レブロン）で運行し
ています。乗降時・乗車中のシ ＜ＰＴＡ役員の皆様よろしくお願いします＞
ートベルトなど、ギアとモトリ ４月２５日（金）、対面とオンラインにて令和
スタが協力して安全に配慮して ７年度 PTA定期総会を開催しました。皆さまの
くれます。 貴重なお時間とお力添えをいただきます。子ど
４月１７日（木）、避難訓練 もたちのために、どうぞよろしくお願いします。

を行いました。授業中銃声によ 代表 小路 永子 （敬称略）

る緊急避難を想定し、職員室の 会計 丸山 あすか
机の下に身を潜めます。そのあ 監査 下田 真弓
と、体育館に移動して警備員の 学校 小堺 広司
マルコスさんから安全確保につ 学校 松平 豊
いて、できるだけ身体を低くす
ることを教わりました。常に緊 ＜子どもたちの活動も始まりました！＞
張感を持って実施しています。 ・児童生徒代表委員会

委員長 西原菜南子
④健やかな体づくり ＝ 生涯を支える体づくり 副委員長 下田奏凜

体を動かす機会が少ないリオ 書記 西原蒼太朗
の日常で、体育の授業では、少 ・体育文化委員会
しでもたくさん身体を動かし、 委員長 西原菜南子
心拍数を上げるように取り組ん 副委員長 下田奏凜
でいます。 ・クラブ活動
また、朝トレ（始業前の体幹 委員長 西原蒼太朗

トレーニング）や中休み・昼休 副委員長 下田奏凜 （クラブ活動始まりの様子）

みの集団遊び、放課後に実施す
るクラブ活動では、体を動かす
機会を増やし、鍛えています。
最近はドッチボール・バレー

ボール・一輪車など、仲良く遊
んでいます。
日系運動会（４／２７）では、

ラジオ体操師範演技を立派に行
いました。

＜お願い＞
本校は、定期的に学校だよりや学級通信を
発行しています。また、SNS（HP Instagram）
を開設し、情報を発信しています。個人情
報等に配慮いたしますが、ご不安なことが
ございましたら、ご相談ください。



〇 リオデジャネイロ日本人学校職員紹介 ⑦小堺広司（校長）②料理（鰯のつみれ・鱸の昆
①名前（担任等・主な教科）②マイブーム ③新たな覚悟 布〆・鯖味噌煮・ビーフン）
① 白砂貴之（教務主任・理科）②マテ茶 ③ 原点に返り、これまで教

③ リオでの生活も２年目を迎えまし 員として培った教育技術や経
た。今年は学級担任ではありません 験を惜しむことなく伝授し、
が、その分皆さん１人１人とたくさ リオ日学が生き生きと輝く学
ん関わり、全力でサポートします。 校となるように、全力を尽く
同時に、「去年の自分に負けない！」 します。リオ食材で作る料理
をテーマに、昨年度以上に様々なこ を極めます。
とにチャレンジして、全力で駆け抜
けたいと思います。本年度もよろし 〇 学校探検！ワクワクドキドキ
くお願いします！ ４月８日（火）入学式・

始業式の午後、学年ごと
② 松平 豊（総務・英語）②Duo lingoで中国語 に学校探検をしました。

③ 去年から英語で「英語を使って英 いくつかあるミッション
語以外のことを学ぶ授業（CLILと言 に、お世話になる方々へ
います）」に挑戦しています。 のポルトガル語のあいさ
他教科の内容の知識が必要なので、 つや、初めて入る校長室
理科や社会、算数など他教科を英語 のイスに座ってみるな
で学び直しています。大変ですが語 ど、ワクワクドキドキが
学オタクの自分にとっては楽しみで いっぱいです。午前中の
もあります♪ 緊張がほぐれ、明日から

毎日通ってみようと元気
③ 山本祥二（小１担任・国語）②折り紙 が湧いてくる時間となり

③ 今年度1年生の担任になって、山 ました。
口晋一君と一緒に折り紙をよく折っ
ています。飛行機の折り方を調べる 〇 季節と風物詩
と、折り方や種類がたくさんあって、 ４月２４日（木）、体
上手に作れると長い距離を飛ばすこ 育文化委員会の活動とし
とができます。その他、動物や魚な て、端午の節句を前に、
ども折ることができてその奥の深さ 鯉のぼりと五月人形（兜
に感動しています。これから折り紙 飾り）の設置を行いまし
で色々な物を作って、その世界を広 た。これはああだった、
げていきたいと思います。 こうだったとわいわい楽

しい時間となりました。
④ 佐藤るみ（小３４担任・数学）②サンバの練習♪ だいぶ鯉のぼりが傷んできた

③ 元気いっぱいな子どもたちと過 のが気になりますが、子どもた
ごすことが私の元気の源です。 ちの成長を見守ってくれていま
リオ日学でしかできない学びと す。

成長を全力でサポートしてまいり また、４月２２日（火）、ク
ます。保護者の皆様と協力しなが ラブ活動の時間に「カルタ取り
ら、充実した一年にしていきたい 大会」を行いました。ことわざ
と思います。どうぞよろしくお願 カルタと都道府県カルタに分か
いいたします。 れて戦います。どうして

も譲れない都道府県に白
熱したり、兄弟対決があ

⑤ 下田定弘（小５６担任・社会）②筋トレ・腰痛予防と ったり、楽しい時間とな
運動不足解消のため、週に５・６回 りました。
行くようにしています。 日本を感じる良さを味
③ リオに来て３年目になりました。 わうことができました。
リオにいるからこそできる体験を授
業や学校活動の中に積極的に取り込 ＜秋を探して ～日本を想う～＞

み、児童生徒の可能性をより大きく 小３理科「春を探そう」の学
伸ばせるよう努力していきます。 習で、日本の妻に頼んで画像（バ

保護者の方にもご協力いただくこ ラ・藤・菜の花・チューリッ

とがあるかと思いますが、１年間よ プ）を送ってもらいます。もう

ろしくお願いいたします。 ３年も見ていませんが、先代犬

の傍らにいつも咲いていた赤い
⑥ 土屋千佳（中学部担任・保体）②ビールの飲み比べ バラの記憶がよみがえります。

③ 中学生女子４人と一緒に青春した リオでは秋を探します。ジャングルジムの下にアゲハ

いと思います！リオデジャネイロで 蝶を発見。調べるとガラマスアゲハ（メキシコ原産）と

の生活も２年目になりました。今年 あります。フィーゴという香りの強いイチジク科の実を
の目標は「少しでもポルトガル語を 見つけ断面を観察しました。「種を植えよう」でひまわ

覚える！」です。ブラジルでの生活 りを植えましたが、冬に向かって生育が少し心配です。

を思いっきり楽しみ、色々なことに 聖護院大根・ネモフィラ・オクラ・イチゴ・トウガラシ

挑戦したいと思います。よろしくお も植えてみました。日本とリオ、季節のうつろいを感じ

願いします。 ながら、じっくり生活したいと思います。


